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8 月 21 日上午，蚌埠医科大学党
委常委ʩ副校长姚强，临床医学院党委
书记徐向明等一行 13 人，到蚌埠市中
心医院（蚌埠市第三人民医院）进行非
直属附属医院现场评估ʪ

市卫健委党委书记ʩ主任李剑，市
卫健委党委委员ʩ副主任刘长青，市卫
健委科教科科长ʩ四级调研员王雷，市
卫健委科教科副科长梅永芳，市中心
医院党委书记郭政新ʩ院长杨勇飞和
院领导班子成员，以及院各教研室ʩ临
床科室教学主任和秘书参加评估ʪ

见面会上，姚强对市卫健委和市
中心医院的重视表示感谢，并简要介
绍了此次现场评估的目的和意义ʪ

李剑表示，近年来市卫健委始终
以高度的热情ʩ可持续发展的理念重
视医学教育工作，希望市中心医院以
此次评估检查为契机，引入创新教育
理念和管理措施，以新理念谋划医学
教育创新，以新定位推进医疗质量提
升，勇担医学人才培养ʩ推动医学科研
发展和服务蚌埠人民大健康的责任ʪ

杨勇飞对专家组的到来表示热烈
欢迎，并简要介绍了蚌埠市中心医院
在教学ʩ科研和学科发展方面的情况ʪ

见面会后，专家组对照《蚌埠医科
大学非直属附属医院管理办法》要求，
认真查阅了医院管理ʩ教学条件ʩ教学
实施ʩ教学质控ʩ科研工作等相关材
料，同时查看了学生教室ʩ技能培训中
心ʩ学生宿舍ʩ实验室ʩ教学病房等地，
对教学设施设备ʩ教学资源ʩ学生生活
保障等情况进行了全面了解ʪ随后专
家组现场观摩了集体备课ʩ理论授课ʩ
教学查房ʩ病例讨论等活动，并与教师
和学生进行座谈，广泛听取师生意见
和建议ʪ

反馈会上，专家组对医院在医学
教育领域的积极探索和显著成效给予
充分肯定，对教学改革和质量控制等

亮点工作给予高度评价ʪ同时对如何
进一步提高教学科研能力等方面提出
了宝贵的意见和建议ʪ

郭政新对专家组的专业点评和悉
心指导表示衷心感谢，并代表医院领
导班子表态，将以此次评估为契机，突
出问题导向，认真落实专家的意见和
建议，不断改进教学工作方式方法，提
高教学及教学管理水平ʪ

下一步，医院将继续依托蚌埠医
科大学教学ʩ技术ʩ人才ʩ科研等方面
优质资源，积极探索建设高水平医科
大学附属医院的新路径，打造皖北地
区高端医疗人才培养基地和高水平省
级区域医疗中心ʪ （李迪迪）

近日，蚌埠市中心医院肝胆外
科在静脉输液港植入技术领域取得
了显著进展，成功完成了蚌埠市首
例经锁骨上锁骨下静脉入路胸壁输
液港植入手术ʪ该项技术的成功实
施，为需要长期化疗或静脉营养支
持的患者提供了更为安全ʩ舒适的
治疗选择ʪ

锁骨下静脉入路的胸壁输液港植
入手术因其解剖位置的特殊性和毗邻

结构的复杂性，对手术团队的专业知
识和操作技能提出了更高的挑战ʪ肝
胆外科陈策副主任医师及其治疗团队
凭借精湛的医疗技术和丰富的经验，
精确定位并一次性操作成功，顺利完
成了此项难度较高的手术ʪ

经锁骨上锁骨下静脉入路具有更
接近上腔静脉的天然优势，能够有效
减少导管长度及输液阻力，避免颈部
活动牵拉导致输液港体移位，并显著

降低导管血栓形成和折叠的风险ʪ此
外，该术式还能避免颈部皮下导管引
起的疼痛ʩ活动牵拉不适和不美观ʪ

该手术技术不仅展现了蚌埠市中
心医院在技术创新上的不懈追求，也
为未来类似病例的输液治疗提供了新
的思路和方法ʪ医院肝胆外科将继续
致力于技术的探索与创新，为患者提
供更加优质的医疗服务ʪ

（陈 策）

8 月 7 日，在蚌埠市中心医
院（蚌埠市第三人民医院）生殖
中心行辅助人工授精治疗的高女
士一家格外喜悦，他们刚好赶上
辅助生殖技术纳入医保的好时
代，实实在在享受到了新政策
红利ʪ

目前，安徽省符合报销条件
的辅助生殖机构共计 25 家，蚌
埠市中心医院是蚌埠市市级医院
唯一一家ʪ

根据安徽省医疗保障局ʩ省
卫生健康委ʩ省财政厅印发的
《关于将部分辅助生殖技术项目
纳入医保支付范围的通知》，从
8 月 1 日起，安徽省正式将Ž人
工授精ʩ精子优选处理ʩ取卵
术ʩ取精术ʩ胚胎培养ʩ胚胎移
植ʩ组织与细胞活检（辅助生殖）ʩ
单精子注射ž8个辅助生殖类医疗

服务项目纳入医保支付范围ʪ
其中，纳入医保甲类管理的

Ž取卵术ʩ人工授精ʩ精子优选
处理ʩ取精术ž 4 个项目发生的
费用全额计入医保报销基数；纳
入医保乙类管理的Ž胚胎培养ʩ
胚胎移植ʩ组织与细胞活检（辅
助生殖）ʩ单精子注射ž4个项目
发生的费用先由个人自付10%，
剩余90%的费用计入医保报销基
数ʪ同时 ，Ž取卵术ʩ胚胎培
养ʩ组织与细胞活检（辅助生
殖）ʩ单精子注射ž4个项目，参
保患者每人ʩ每项目累计最高可
报销3次ʪ

此次将辅助生殖纳入医保支
付范围，实现了安徽省辅助生殖
医保报销的Ž零突破ž，预计每年
将为全省参保患者减轻医疗费用
负担 2 亿元左右ʪ

8 月 8 日下午，蚌埠市护理学会
老年护理专业委员会成立大会在蚌埠
市中心医院（蚌埠市第三人民医院）
综合楼 13 楼会议室顺利召开ʪ会议
由蚌埠市护理学会主办，蚌埠市中心
医院协办，蚌埠市护理学会相关领
导，蚌医大一附院ʩ蚌医大二附院ʩ
蚌埠市中心医院ʩ解放军第902医
院ʩ蚌埠市第一人民医院ʩ蚌埠市第
二人民医院及蚌埠地区一市三县二级
以上的公立医院护士长ʩ护理骨干代
表参加会议ʪ会议由蚌埠市中心医院
老年医学科护士长林昕主持ʪ

会议选举产生了主任委员ʩ副主
任委员ʩ常务委员及委员共 33 名ʪ
蚌埠市中心医院内科片科护士长徐辉
荣任第一届老年护理专业委员会的主
任委员ʪ

会议介绍了专委会筹备过程ʩ组
织架构ʩ职责，并就老年护理的重要
性和发展现状进行了深入探讨，共同
商讨未来的工作方向和发展计划ʪ

蚌埠市护理学会副理事长ʩ蚌埠
市中心医院护理部主任王飞对专委会
的成立表示热烈祝贺ʪ她希望老年护
理专委会能够充分发挥学术交流平台
纽带作用，进一步丰富老年护理人才
梯队，提升老年护理服务水平，同步

推进基层医疗服务机构和公立医院的
老年护理学科建设，为推动蚌埠市老
年护理创新和高质量发展作贡献ʪ

会议最后，专委会进行第一次线
上学术交流，四川省人民医院老年科
护士长饶利应邀就老年患者尿失禁护
理的最新理念ʩ技术与实践进行经验
分享ʪ

蚌埠市护理学会老年护理专业委
员会的成立，标志着我市老年护理工
作迈向了专业化ʩ科学化的新阶段ʪ
通过专注于老年人多样化且复杂的护
理需求，进行系统的培训与深入的交
流，培育出更多具备过硬专业技能的
老年护理专业人才，为蚌埠市及周边
地区的老年护理工作注入新的动力与
活力ʪ

（吴晓文）

蚌埠市中心医院生殖中心是目前
蚌埠市市级医院中唯一可以开展宫腔
内人工授精的中心，目前开展诊疗项目
包括卵泡监测ǐ促排卵ǐ输卵管造影ǐ宫
腔镜检查ǐ宫腔内人工授精等Ǒ

生殖中心占地面积约700m2，配备
完善的临床和实验室设备，从布局设计
到流程管理，始终秉承以患者为中心的
理念Ǒ温馨舒适的诊区环境，专业热情
的诊疗团队，成熟完善的就诊流程，为
不孕不育夫妇提供一对一的助孕心理
辅导ǐ优生优育咨询ǐ生殖健康指导ǐ助
孕方案设计ǐ孕期动态随访等服务Ǒ

未来，生殖中心会陆续开展试管婴
儿等人类辅助生殖技术，为蚌埠市及周
边地区提供更加全面ǐ高质ǐ便捷的医
疗技术服务Ǒ

（王宏伟）
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